
Joyaux de la sagesse biblique 
 
La maitrise de soi est une force 
 
Proverbes 25 :28 « Une ville démantelée, sans murailles, voilà ce qu'est 
l'homme qui n'est pas maître de lui-même. » 
 

יר רוּצָה עִ֣ ין פְּ֭ ה אֵ֣ ישׁ חוֹמָ֑ ֗ ר אִ֝ ין אֲשֶׁ֤ ר אֵ֖ לְרוּחֽוֹ מַעְצָ֣  
 
Commentaire :   
 
La maîtrise de soi est essentielle pour la force personnelle. Ce verset 
compare une personne sans autodiscipline à une ville sans défense, 
vulnérable aux dommages. Apprendre à maîtriser nos impulsions 
renforce notre caractère et nous protège des dommages auto-infligés. 
 
L’apôtre Paul écrit aux Galates 6 :7-9 « Ce qu'un homme aura semé, il le 
moissonnera aussi. », il dit encore « Ne nous lassons pas de faire le 
bien; » 
 
Quel semence ensemencé vous dans votre champs ? 
 
Le principe général est vrai : on récolte ce qu'on a semé. Ce qui 
s'applique à l'agriculture s'applique aussi aux choix de la vie. Plusieurs 
versets de l'Ancien Testament affirment également qu'on récolte ce 
qu'on a semé. En Proverbes 22.8, le roi Salomon écrit : « Celui qui sème 
l'injustice moissonnera le malheur. » 
 
Ce principe spirituel veut que si nous semons le mal, nous récolterons 
de mauvaises conséquences, mais la miséricorde de Dieu est toujours 
là. Heureusement, nous ne récoltons pas toujours ce que nous semons, 
car Dieu se réserve le droit de faire grâce à qui il veut, comme il l'a dit à 
Moïse : « Je ferai grâce à qui je veux faire grâce, et j'aurai compassion 
de qui je veux avoir compassion. » (Romains 9:15) À cause de la 
miséricorde et de la compassion de Dieu, nous avons une demeure au 
ciel malgré notre péché. Nous avons semé l'iniquité et la corruption, 



mais Jésus a récolté notre châtiment à la croix. Qu'il soit loué 
éternellement. 
 
Le principe qui affirme qu'on récolte ce qu'on a semé est à la fois positif 
et négatif. « Celui qui sème pour satisfaire sa nature propre récoltera 
d'elle la ruine, mais celui qui sème pour l'Esprit récoltera de l'Esprit la vie 
éternelle. » (Galates 6:8) Ce verse résume bien ce principe : si nous 
sommes égoïstes, orgueilleux, injustes, pécheurs, et que nous nous 
confions en nos propres forces pour être sauvés, nous semons « pour 
satisfaire [notre] nature propre » et serons détruits, tandis que si nous 
sommes bons, désintéressés, généreux, et que nous dépendons de 
Dieu pour notre salut et pour tous nos besoins, nous semons « pour 
l'Esprit » et récolterons la vie éternelle. 
 
Un changement d’attitude radicale, change la donne.  
 
Parfois, nous avons l'impression de subir les conséquences du mal que 
nous avons fait, alors que ce n'est pas le cas. Quand Job souffrait, ses 
amis considéraient sa souffrance comme un juste châtiment de Dieu 
pour un péché secret. Son ami Éliphaz lui a dit : « ceux qui labourent 
l'injustice et qui sèment le malheur en récoltent les fruits. » (Job 4:8). 
 
Ce qu’il a semé durant ses jours de malheur c’est l’intégrité, il est fidèle 
à Dieu et il en a récolté les fruits pour son salut. 
 
Question de réflexion :   
 
- Dans quels domaines de votre vie pouvez-vous pratiquer davantage de 
maîtrise de soi ? 
 
La réponse vous est personnelle ! 
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